

Memoria de la Asociación de Trabajadores de Radio Nacional (ATRaNa) Período del 1 de junio de 2023 al 31 de mayo del 2024

Esta memoria abarca el período comprendido entre junio de 2023 y mayo de 2024. En ella, se analiza el trabajo realizado por el sindicato durante este tiempo, con el objetivo de evaluar nuestras acciones y conservarlas como un valioso recurso. Esta experiencia servirá para orientar el presente y planificar el futuro de nuestro Sindicato.

El 16 de agosto de 2023 nos reunimos para exponer con los afiliados y afiliadas la MEMORIA Y BALANCE DE ATRANA DEL PERIODO JUNIO DE 2022 A MAYO DE 2023. En ese último mes de aquella Memoria (mayo de 2023) celebramos en todo el país los 15 años de nuestro Sindicato. Una celebración que marcó el fortalecimiento de los lazos de fraternidad entre los miembros del Sindicato.

El Sindicato de las y los Trabajadores de Radio Nacional

En Junio continuamos el Plan de Lucha trazado por la Asamblea General. Se decidió continuar con la agenda de lucha, incluyendo la entrega de una solicitud de reunión al Secretario de Medios para tratar el pliego de necesidades de los trabajadores de Radio Nacional.

Fijamos para el 29 de junio una Radio Abierta y Olla Popular en LRA 1.

La revisión paritaria y las denuncias de irregularidades en LRA 28 Radio Nacional La Rioja fueron prioridades tratadas en las acciones del Sindicato con contratos cuestionables y acciones desleales del director de aquella emisora. Se decidió una reunión el 28 de junio para abordar estas cuestiones. Se discutió la necesidad de una recomposición salarial real y la implementación de una cláusula gatillo, señalando la ausencia de los trabajadores en las negociaciones paritarias.

Se decidió solicitar por escrito una reunión con la Directora de Gerencia de Infraestructura y Servicios Auxiliares de RTA para tratar temas de seguridad e higiene en las emisoras, entre ellas cuestiones muy graves registradas en La Rioja y en Santo Tomé. En caso de no recibir respuesta, se considerará tomar acciones legales.

La Asamblea General se reunió el 11 de julio de 2023 y por votación se decidió realizar un PARO desde las 15 hs hasta la 1 AM en repudio al acuerdo salarial insuficiente y a las amenazas por parte de la empresa de descontar haberes en las jornadas de paro.

Se acuerda iniciar una Campaña de Defensa de Radio Nacional, enfocada en la preservación de puestos de trabajo, salarios y el rol social y comunicacional de la radio.

El impacto de la devaluación del 22% posterior a las Elecciones PASO del 13 de agosto golpea a toda la clase trabajadora y es el eje de la situación salarial en nuestra Radio. Por las implicancias para el salario de los trabajadores se trabaja en la necesidad de abordar estos problemas en la próxima revisión salarial de octubre, incluyendo el aumento salarial y los pases a planta de las y los trabajadores precarizados.

En septiembre, el 06/09 se realiza acto por la Defensa de la Radio Pública, destacando el compromiso de la organización en la lucha por los derechos de los trabajadores de Radio Nacional. Esta actividad fue gestionada y organizada por distintos Sindicatos de la Radio en unidad de acción.

Avanzan las refacciones del nuevo edificio del Correo en La Rioja donde funcionará la nueva sede de en LRA 28 Radio Nacional La Rioja, con detalles sobre la colocación de ventanas y aire acondicionado.

El 26 de septiembre de 2023 convocamos a una Radio Abierta exigiendo la reapertura inmediata de la paritaria y el pase todas y todos lo precarizados, una actividad que resulta exitosa ya que se logró visibilizar la problemática de los trabajadores de Radio Nacional y contó con la participación de compañeros de ATE y SIPREBA.

Realizamos un relevamiento nacional de trabajadores contratados/as mediante un formulario y publicamos un petitorio para solicitar el pase a planta. Se trabaja también en la idea presentar un amparo al Ministerio de Trabajo.

Denunciamos el retiro de mobiliario y elementos de transmisión de la Planta de Pacheco. Se decide presentar una nota a las autoridades por el retiro de mobiliario y equipos de transmisión de la Planta Transmisora, para lo cual se solicita un inventario detallado y la devolución de los activos retirados, los que finalmente fueron devueltos.

En la reunión del 14/11 entre representantes de la empresa y representantes gremiales, la empresa no ofreció detalles sobre las ofertas salariales. Se exigió un aumento para alcanzar la canasta familiar. La empresa anunció que no habrá más nombramientos, no respondió a las denuncias de favoritismo en las recategorizaciones que se han otorgado y negó que vaya a haber más. También se solicitó una extensión de los contratos temporales y se informó sobre el estado de las obras en La Rioja y otros asuntos técnicos.

Se convoca a una reunión con gremios de la radio para formar una INTERSINDICAL en defensa de la Radio Pública. Se planea convocar a una Asamblea General para analizar la situación y decidir un plan de lucha.

Se decide designar delegados y delegadas de ATRANA en todo el país para representar a los trabajadores. Estos delegados serán válidos desde la fecha de presentación de la nota formal a la empresa hasta el 31/12/2024 o hasta que se realicen elecciones, lo que ocurra primero. La moción fue aceptada por unanimidad.

Tras la definición de las elecciones en balotaje que consagraron un nuevo presidente evaluamos la amenaza de privatización de los medios públicos, que comienza a instalarse, como una estrategia para crear una falsa disyuntiva entre conservar el trabajo o luchar por el salario. Se resalta que la inflación y la devaluación han reducido significativamente los salarios. Se afirma que, aunque la situación es grave, la organización está preparada para

luchar por sus derechos mediante acciones decididas en asambleas. Se reitera el compromiso con la defensa de la Radio Pública y la necesidad de organizar una gran Asamblea General para definir los próximos pasos.

El 28/11 se realizó desde LRA1 una Asamblea General conectados a todo el país con más de 300 trabajadores participando, una participación a todas luces histórica. Se declaró el estado de Asamblea Permanente y Movilización. Las resoluciones incluyeron solicitar rectificaciones y derecho a réplica en los medios por declaraciones injuriantes hacia las y los trabajadores de la radio, exigir un aumento salarial que contemple la inflación, el pase a planta de precarizados y el adelantamiento del aguinaldo. Se anunciará próximamente la fecha de la próxima Asamblea General.

En ese mes se firmó un acuerdo salarial con un aumento del 20% para noviembre y diciembre basado en el salario de abril de 2023, que se considera muy bajo debido a la devaluación. Se critica la falta de respuestas para los trabajadores precarizados y el manejo de la situación salarial como una forma de ajuste. Se reafirma la necesidad de mantener la Asamblea General como el centro de decisiones para defender la radio y los salarios.

Se convoca una asamblea de afiliados y afiliadas para el 7 de diciembre a las 13:30 horas para evaluar las negociaciones salariales, la situación general y atender las necesidades y opiniones de los compañeros y compañeras. Se evalúa la posibilidad de presentar un recurso legal para proteger a los compañeros con diferentes modalidades contractuales que no fueron contemplados en las negociaciones paritarias anteriores y ante posibles despidos por parte del gobierno. Se consultará con el estudio de abogados del Sindicato para definir las acciones legales a seguir.

La Intersindical de Radio Nacional se reunió con el vicepresidente de RTA Javier Monte, quien prometió firmar la extensión de contratos pendientes. Se convocará a una nueva Asamblea General a principios del nuevo año.

El 10 de diciembre se registra un acto de violencia y vandalismo contra las y los trabajadores de LRA 7 Radio Nacional Córdoba cuando en un cobarde

ataque un grupo anónimo rompió a pedrazos los vidrios del frente de la emisora. Repudiamos este acto y exigimos que se resguarde la integridad de todas y todos los trabajadores.

La Asamblea de Trabajadores se vuelve a reunir el 26/12, se proponen acciones como fomentar una coordinadora de luchas con los otros Medios Públicos, fomentar la presentación ante la justicia por parte de los gremios de pedidos de inconstitucionalidad del DNU 70/2023, utilizar la consigna NACIONAL NO SE TOCA en defensa de Radio Nacional.

En un contexto superinflacionario, que desvaloriza nuestro salario día a día, nos pronunciamos por un urgente aumento salarial del 100% y cláusula gatillo.

El miércoles 27 de diciembre participamos de la marcha a Tribunales convocada por parte de las 3 centrales obreras saliendo las y los trabajadores juntos desde la puerta de la radio sumándonos a las columnas que marchaban por las calles.

Nos pronunciamos por el urgente pase a Planta Permanente de nuestros compañeros y compañeras.

El Sindicato de las y los Trabajadores de Radio Nacional

Acordamos desde la Intergremial que en caso que no se hayan realizado las prórrogas o renovaciones de los contratos de todas y todos los contratados, a las 12 hs del día 2 de enero de 2024, realizar una Radio Abierta.

En enero participamos el jueves 11/1 en la ronda de las Madres de Plaza de Mayo como parte de la Campaña Federal de Defensa de Radio Nacional y el 15/1 realizamos una Radio Abierta.

En el mismo sentido participamos del Plenario de Trabajadores convocado por el Sindicato Único de Neumático de Argentina SUTNA el 20/01.

El 24/01 adherimos al paro Nacional y movilización convocados por las centrales obreras.

Una nueva Asamblea General es convocada para el 31/01 para discutir el aumento salarial, para definir un plan de lucha contra el DNU 70/2023 y contra la privatización de los medios públicos que se plantea la Ley de Bases impulsada por el gobierno. Trabajamos en la coordinación con trabajadores de otras áreas del Estado para fortalecer la defensa de los derechos laborales y salariales.

Luego de una reunión con el estudio de abogados que trabaja con el Sindicato se decide la conformación de una Comisión para seguir las medidas legales relacionadas con la finalización de contratos.

En Radio Nacional y todo RTA rige una intervención del Poder Ejecutivo Nacional que dispone nuevas autoridades que llevan a cabo las medidas de ajuste impartidas por el plan general del gobierno.

Se comienza a dar una combinación de congelamiento salarial seguido de aumentos a la baja en complicidad con la burocracia sindical que los firma en conformidad. Esto es “paritaria cero” y aumentos insuficientes acordados en enero y febrero.

El Sindicato de las y los Trabajadores de Radio Nacional

El 2 de febrero participamos junto a la Intersindical del Festival Cultural convocado por la agrupación Unidxs por la Cultura.

Durante el mes de febrero destacamos la labor de los compañeros y compañeras de LRA 9 Nacional Esquel que cumplieron un rol destacado en la lucha contra los incendios forestales, tanto para la población en general como para las y los combatientes de incendios. El rol social de Radio Nacional es irremplazable

En la apertura de Sesiones Ordinarias del Congreso Nacional el 1 de marzo el presidente de la Nación anunció el cierre de la agencia Télam. Durante la madrugada del 4 de marzo, el sitio web digital fue dado de baja, los dos edificios fueron clausurados y vallados, mientras que los trabajadores empezaron a recibir telegramas en los que se les anunciaba que fueron

“dispensados” de prestar servicios por una semana con goce de sueldo. Esta situación se sostuvo en las sucesivas semanas lo que llevó a todos los trabajadores de los medios públicos a focalizar la tarea de luchar contra ese cierre. Nos movilizamos el mismo día 4 a la puerta de Télam y el jueves 7 la Asamblea General se pronunció en solidaridad con la lucha y contra el cierre. Se estableció contacto con Fatpren y se participa en la campaña en redes y en el abrazo a la Agencia.

El 8 de marzo, en el Día Internacional de la Mujer Trabajadora se decretó un cese de actividades de 15 a 20 horas y las mujeres marchamos en defensa del Salario y el Trabajo, del Derecho al Aborto Legal Seguro y Gratuito del Matrimonio Igualitario, de la Educación Sexual Científica y Laica y en contra del DNU 70/2023.

Una reunión con el nuevo Director Ejecutivo -nombrado por la intervención de RNA- Héctor Cavallero en la que la dirección informa los siguientes puntos: se anuncia un fuerte ajuste presupuestario en Radio Nacional, incluyendo la venta de publicidad y espacios, se abrirán retiros voluntarios y jubilaciones anticipadas, no se abordó el retraso salarial ni se dieron precisiones sobre la reconstrucción de personal, se renovarían 9 contratos en el área de la web. La privatización de la radio es una posibilidad a futuro, pero debe pasar por el Congreso. Se retransmitirá LRA1 en una frecuencia de cada emisora y se lanzará una nueva programación en abril. La Intersindical convoca a una Asamblea General para el 27/3.

El ajuste en Radio Nacional incluye recortes de horas extras, automatización en feriados y congelamiento salarial desde enero.

La embestida del gobierno en el área de medios públicos ha llevado a la no renovación de contratos en Radio Nacional, afectando a unos 250 compañeros y compañeras flexibilizados que desarrollaban tareas habituales en puestos y horarios equiparables a los de personal estable.

La lucha de los trabajadores de Radio Nacional se centra en defender la radio como un servicio público plural y libre de controles políticos y comerciales.

El 26/3 recibimos del Papa Francisco una respuesta a la carta enviada desde Atrana en diciembre de 2023 participándolo del documento presentado en el Congreso de la Nación sobre el valor histórico de la radio y el estado de situación que nos encontramos los trabajadores en general y los de los medios públicos en particular. Las palabras del Papa fueron de apoyo y de aliento en el camino a seguir.

Durante el fin de semana largo de Semana Santa y frente al recorte total de horas extras y trabajo en los feriados, conseguimos que se repongan algunos turnos en radios del país para que no se interrumpa la emisión del Mensaje al Poblador Rural, un servicio esencial en numerosas zonas del país.

Una nueva asamblea es convocada para el 12/04.

El 20/4 en el marco de los 79 años de la Agencia Télam fuimos parte del Festival en Defensa de los Medios Públicos.

El 23/4 participamos junto a los estudiantes, los docentes, la inmensa mayoría de la sociedad y la clase trabajadora, de la histórica y masiva Marcha Federal Universitaria.

El jueves 9 de mayo adherimos al Paro Nacional por 24 horas convocado por las centrales sindicales.

Destacamos la labor de las y los compañeros de LRA 30 Radio Nacional Bariloche que cumplen una función esencial en la gran emergencia que afectó a la comunidad durante una histórica nevada para el mes de mayo. La tarea de comunicar y llegar a quienes se ven afectados y a los que trabajan para asistirlos, es una función irremplazable con su enorme cobertura allí donde otros medios no lo hacen

Desde Atrana proponemos a la Intersindical y a todos los trabajadores intensificar la Campaña de Defensa con una junta de firmas en todo el país contra la privatización de Radio Nacional y los medios públicos. En todas las

ciudades donde hay una emisora de Radio Nacional salimos a las calles todos los días y empezamos a recoger no solo miles y miles de firmas, sino también a empezamos a encontrar el apoyo de la ciudadanía con nuestra causa.

El 16/5 fuimos al Congreso de la Nación a entrevistarnos con diputados y senadores y buscar su apoyo para frenar la privatización de Radio Nacional.

El 24/5 hicimos un Festival con Radio Abierta en la puerta de Maipú 555 que contó con la participación de varios artistas y el 30/5 convocamos a una nueva Asamblea General.

El 29 de mayo de 2023 cumplimos 16 años como Sindicato representando a las y los trabajadores de Radio Nacional y luchando juntos por nuestros derechos, por el salario y el trabajo.

El 30 de mayo despedimos a una gran luchadora, oyente y amiga de las y los trabajadores de Radio Nacional, quien estuvo a nuestro lado en cada lucha. Nora Cortiñas cofundadora de la Asociación Madres Plaza de Mayo quien falleció a sus 94 años.

Hasta acá lo actuado desde el 01/06/2023 hasta el 31/05/2024.-

El Sindicato de las y los Trabajadores de Radio Nacional

Atrana

**El Sindicato de las y los
Trabajadores de Radio Nacional**